



Edukasi Literasi Keuangan Pasar Modal Syariah pada Pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau

Rudi Abdullah

Manajemen, Fakultas Ekonomi, Universitas Muhammadiyah Buton, Indonesia

E-mail: rudiazra9140@gmail.com

Abstrak

Pasar Modal Syariah merupakan instrumen keuangan yang memperjual belikan surat berharga seperti saham dan obligasi yang diterbitkan oleh pihak pemerintah maupun pihak swasta di Indonesia. Dengan adanya keberadaan Pasar Modal Syariah maka memberikan manfaat bagi perusahaan yang membutuhkan dana dalam jumlah yang besar dengan jangka waktu yang cepat, sedangkan manfaatnya bagi para investor di Pasar Modal Syariah menjadi alternatif investasi yang dapat memberikan potensi keuangan di masa depan. Pengurus Badan Usaha Milik Desa yang berada di Kecamatan Kolese Kota Baubau Sulawesi Tenggara perlu melakukan kegiatan untuk meningkatkan literasi dan inklusi tentang Pasar Modal Syariah pada masyarakat sebagai alternatif dalam melakukan investasi hal ini dilakukan karena masih kurangnya pemahaman tentang Pasar Modal Syariah, hal inilah yang mendorong tim pengabdian kepada masyarakat untuk melakukan kegiatan ini. Metode yang digunakan dalam pengabdian kepada masyarakat ini adalah dengan melakukan sosialisasi. Hasil dari pengabdian kepada masyarakat ini adalah tingginya minat peserta yang antusias mengikuti edukasi Pasar Modal Syariah yang berasal dari Badan Usaha Milik Desa dimana kegiatan ini dianggap berhasil dengan tingkat partisipasi peserta sebanyak 50 orang dengan presentase sebesar 100%. Dari semua peserta yang mengikuti kegiatan pengabdian kepada masyarakat dimana semua peserta membuat akun saham di bursa efek yang di fasilitasi oleh galeri bursa efek.

Kata kunci : literasi keuangan, saham, pasar modal syariah

Abstract

The Islamic Capital Market is a financial instrument that trades and trades securities such as stocks and bonds issued by the government and private parties in Indonesia. With the existence of the Islamic capital market, it provides benefits for companies that need large amounts of funds with a fast period of time, while the benefits for investors in the Islamic capital market are an alternative investment that can provide financial potential in the future. Management of Village-Owned Enterprises located in the Kolese District, Baubau City, Southeast Sulawesi, needs to carry out activities to increase literacy and inclusion about the Islamic Capital Market in the community as an alternative in investing, this is done because there is still a lack of understanding of Pasa Modal Sharia, this is what encourages the Team Community Service to carry out this activity. The method used in this Community Service is to conduct socialization. The result of this Community Service is the high interest of participants who are enthusiastic about participating in the Islamic capital market education from Village-Owned Enterprises where this activity is considered successful with a participation rate of 50 people with a percentage of 100%. Of all the participants who took part in Community Service activities where all participants created a share account on the stock exchange facilitated by the Stock Exchange Gallery.

Keywords: financial literacy, stocks, islamic capital market

Copyright (c) 2021 Rudi Abdullah

✉ Corresponding author

Address : Universitas Muhammadiyah Buton

Email : rudiazra9140@gmail.com

DOI : <https://doi.org/10.31004/abdidas.v2i2.254>

ISSN 2721- 9224 (Media Cetak)

ISSN 2721- 9216 (Media Online)

PENDAHULUAN

Investasi pada dasarnya merupakan kegiatan penanaman modal sehingga memperoleh profit atas sejumlah uang yang ditanamkan tersebut. Secara umum, kegiatan yang dilakukan baik secara langsung ataupun secara tidak langsung dalam menanamkan modal pada dasarnya merupakan investasi, dimasa yang akan datang di penanaman modal ini sangat diharapkan oleh investor. Pasar Modal Syariah adalah bentuk investasi yang paling berkembang Indonesia. (Sunariyah, Pengantar Pengetahuan Pasar Modal, 2011) “Pasar modal syariah adalah sistem keuangan yang terorganisasi, termaksud didalamnya adalah bank-bank komersial dan semua lembaga perantara di bidang keuangan, serta seluruh surat-surat berharga yang beredar dimana dijalankan dengan prinsip-prinsip syariah, setiap transaksi perdagangan surat berharga di pasar modal dilakukan sesuai dengan ketentuan Islam”. Dimana di penerbitnya oleh Perusahaan swasta, perusahaan milik negara maupun pemerintah sendiri.

Indeks harga saham gabungan atau disingkat IHSG menjadi salah satu indikator bagi pasar modal Indonesia. Untuk seluruh saham yang ada di bursa efek kinerjanya diukur menggunakan indeks harga saham gabungan (J, 2009). 28 Februari 2021 indeks harga saham gabungan mengalami peningkatan menjadi 6.173. Sejak adanya pandemik corona virus 19 di Indonesia pergerakan IHSG cenderung mengalami penurunan sehingga banyak saham yang mengalami *down tren*.

Pengelolaan keuangan yang ada di setiap Badan Usaha Milik Desa tentu secara umum sama tetapi di lapangan dalam prakteknya tentu

memiliki perbedaan, hal ini disebabkan karena kegiatan dan bahkan usaha yang dimiliki oleh badan usaha milik desa memiliki perbedaan sehingga pencatatannya pun berbeda. badan usaha milik desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau sangat transparan dalam pengelolaannya dimana masyarakat yang sangat aktif dalam berpartisipasi dalam BUMdes serta jumlah aset BUMDes yang dimiliki sudah bertambah semakin Besar. Hal inilah yang melatar belakangi dilakukan pengabdian ini (Abdullah, 2019).

Masyarakat memiliki pemahaman yang masih kurang tentang pasar saham di Indonesia dimana hal ini karena keikutsertaan masyarakat masih kurang cukup dan edukasi dilakukan melalui sosialisasi. Berinvestasi di Bursa Saham Syariah tidak mampu memperbaiki keinginan pasar sekalipun memiliki hasil yang besar dalam investasi.

Pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan karena akan meningkatkan tujuan pemerintah dalam meningkatkan pemahaman tentang keuangan di masyarakat terutama berbicara tentang Industri Saham Syariah. Harapannya dari kegiatan ini adalah masyarakat memiliki keinginan supaya mempelajari dan berinvestasi di Pasar Saham Syariah, sehingga dapat meningkatkan pengetahuan masyarakat di masa depan.

Sosialisasi serta edukasi akan meningkatkan rendahnya pemahaman tentang Pasar Saham Syariah. Dengan memberikan pemahaman dan informasi mengenai literasi terutama tentang investasi untuk memperbaiki keuangan di masa depan menjadi solusi dalam pengabdian ini.

Investasi jangka panjang akan memberikan profit bagi investor terutama dalam saham syariah (Malik, 2021).

Di Indonesia khususnya Pasar Saham Syariah di berikan edukasi yang memadai dalam pengabdian kepada masyarakat ini yang menjadi target luarannya dan yang lainnya yang menjadi luaran yaitu membantu membuat rekening saham yang menjadi alternatif untuk para peserta dalam berinvestasi (Abdullah R. M., 2021).

Setelah sosialisasi pasar modal syariah maka kegiatan selanjutnya adalah mendorong seluruh pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau untuk melakukan pembukaan akun saham pada sekuritas. Kita sebagai ketua dan anggota PKM memfasilitasi supaya Anggota Badan Usaha Milik Desa bertemu dengan pihak perusahaan sekuritas (Pratiwi, 2018).

Pengabdian kepada masyarakat ini memiliki tujuan yaitu: 1) Pemahaman yang semakin baik khususnya saham syariah bagi para pengurus badan usaha milik desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau. 2). Mendorong pengurus badan usaha milik desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau. 3). Pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau dapat mengikuti Yuk Nabung Saham sehingga terbiasa menabung. 4). Khususnya industri Pasar Modal Syariah akan meningkat dari segi literasi dan inklusi.

METODE

Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh tim Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah

Buton dilakukan dengan sistematika pengabdian sebagai berikut :

1. Pengabdian kepada masyarakat akan dilaksanakan pada Tanggal 27 Januari 2020 Pukul 08.00-17.00 yang bertempat di Aula Kantor Kecamatan Kolese, Kota Baubau.
2. Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan di Kecamatan Kolese yang menjadi sasaran adalah anggota dan pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese.
3. Pengabdian kepada masyarakat ini di targetkan jumlah peserta dari anggota dan pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese sebanyak 50 orang peserta.
4. Pengabdian kepada masyarakat ini memiliki target yaitu semua yang ikut pelatihan yang berjumlah 50 orang mendaftar untuk membuka akun di pasar modal syariah. Pengabdian kepada masyarakat ini di anggap berhasil jika 80% peserta membuka akun.
5. Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini dilakukan dengan tahapan sebagai berikut:



Gambar 1. Fase Pengabdian Kepada Masyarakat

Persiapan yang harus dilakukan sebelum melakukan pengabdian kepada masyarakat maka terlebih dahulu melakukan hal sebagai berikut : a).

Diskusi dengan pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau tentang Pasar Modal Syariah sebagai solusi lain dalam investasi di Indonesia. b). Menentukan waktu, tanggal, tempat serta peralatan dalam kegiatan. persiapan kegiatannya yaitu dengan menyiapkan ruangan pelatihan dengan kapasitas 50 orang yang terdiri pengurus Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Kolese Kota Baubau, dimana kegiatannya dilakukan di aula Kantor Kecamatan Kolese. c). Menunjukkan proposal kepada Camat Kolese Kota Baubau serta menyerahkan surat izin pengabdian kepada pegawai Kecamatan Kolese. d). Membuat bahan PkM berbentuk buku pedoman dimana akan bagikan untuk anggota badan usaha milik desa Kecamatan Kolese. e). Ketika semua siap maka menentukan jadwal PkM dimana di laksanakan 27 Januari 2020, Jam 8 pagi samapi dengan jam 5 sore dilaksanakan di kantor Kecamatan Kolese Kota Baubau.

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat mengenai Pasar Saham Syariah dimana membantu peningkatan kinerja pasar saham dan juga menjadi investasi di bidang lain yaitu reksadana dan obligasi membandingkan kinerja Pasar Modal Syariah dari tahun ke tahun. Kegiatan dimulai dari pembukaan oleh Camat dan penyampaian materi serta diskusi tanya jawab, dengan pembagian kegiatan 1). Pengenalan industri Pasar Modal Syariah (18.00 – 11.30). 2) Cara pembukaan rekening saham (14.00 – 17.00).

HASIL DAN PEMBAHASAN

Sosialisasi dan edukasi Pasar Saham Syariah yang dilakukan untuk anggota Badan Usaha Milik

Desa Kecamatan Kolese Kota Baubau harapannya dengan hal ini akan menambah pemahaman terutama anggota dan sekaligus pengurus Badan Usaha Milik Desa berhubungan dengan perusahaan yang bergerak di Pasar Modal Syariah di Indonesia. Investasi di Pasar Saham Syariah bagi semua anggota Badan Usaha Milik Desa memiliki manfaat terhadap keuangan mereka dimasa yang akan datang. Dengan adanya pengabdian kepada masyarakat ini maka harapannya mampu menciptakan keinginan anggota, pengurus dan juga masyarakat dikecamatan Kolese Kota Baubau dalam melakukan investasi.

Ada banyak manfaat yang diperoleh dari Pasar Saham Syariah terutama oleh masyarakat dan pemerintah. Khususnya Pasar Saham Syariah membuat masyarakat melakukan investasi. profit dan deviden akan diperoleh oleh masyarakat yang berinvestasi. Jika kita melakukan investasi di bidang lain jika di bandingkan dengan saham mampu memberikan hasil investasi yang lebih besar. Disamping itu, risiko yang tinggi tentu memiliki juga potensi keuntungan yang tinggi dalam investasi, dengan mengetahui serta memahami pasar saham syariah tentu akan menghindarkan kita dari resiko kerugian.



Gambar 1. Diskusi Pasar Modal Syariah



Gambar 2. Suasana Pelatihan

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan oleh tim Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Buton di Kecamatan Kolese dengan sasaran anggota Badan Usaha Milik Desa di peroleh hasil yaitu meningkatnya pemahaman peserta yang berasal dari pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese Kota Baubau khususnya tentang saham di pasar modal syariah hal ini dapat dilihat dengan keaktifan peserta dengan memberikan pertanyaan-pertanyaan tentang Pasar Modal Syariah serta dari jumlah peserta yang hadir pada seminar sebanyak 50 orang anggota badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese. Hal ini menunjukkan bahwa target yang di tetapkan terlaksana dengan baik, hal ini terlihat dari persentase kehadiran yaitu 100% dimana semua peserta mendaftarkan diri untuk membuka akun saham di Pasar Saham Syariah.

Pengabdian kepada masyarakat yang di lakukan oleh tim Program Studi Manajemen Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Buton sangat bermanfaat khususnya untuk pengurus Badan Usaha Milik Desa di Kecamatan Kolese yaitu meningkatnya literasi dan inklusi

dimana lebih memahami sektor saham syariah dan mengikuti program Yuk Nabung Saham. pengabdian kepada masyarakat ini memiliki dampak yaitu peserta sosialisasi pengabdian kepada masyarakat memiliki pengetahuan tentang saham terutama pada saham syariah dan bisa menjadi alternatif dalam lakukan investasi untuk jangka panjang.

SIMPULAN

Pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan ini mengacu dari hasil kegiatan, maka dapat dilakukan penarikan simpulan yaitu : a). Telah dilakukan sosialisasi yang sesuai dengan rencana awal kegiatan pengabdian kepada masyarakat dimana melakukan edukasi tentang literasi keuangan di Pasar Saham Syariah. Peserta kegiatan pengabdian kepada masyarakat sekitar 50 orang dari pihak pengurus badan usaha milik desa belum ada yang mempunyai saham bahkan tidak memiliki akun saham. Perlu dilakukan peningkatan secara berkesinambungan kepada anggota badan usaha milik desa dimana hal ini di dasari karena banyaknya peserta yang masih kurang mengerti hal ini terlihat dari banyaknya pengajuan pertanyaan pada saat kegiatan sehingga akan memberikan pemahaman tentang perusahaan yang bergerak di Pasar Saham Syariah. b). Untuk melakukan investasi di perusahaan yang menjual saham syariah maka di berikan gambaran tentang investor yang sukses sehingga memicu anggota masyarakat terutama pengurus badan usaha milik desa untuk melakukan investasi baik jangka pendek maupun jangka panjang.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami ketua dan anggota PkM mengucapkan terima kasih kepada Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Buton, camat Kolese serta seluruh pengurus Badan Usaha Milik Desa Kecamatan Kolese Kota Baubau.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullah, R. A. (2019). Pelatihan Pengelolaan Keuangan Badan Keswadayaan Masyarakat (Bkm) Di Kelurahan Lipu Kota Baubau Sulawesi Tenggara. *Prosiding Konferensi Nasional Pengabdian Kepada Masyarakat dan Corporate Social Responsibility (PKM-CSR)*, (pp. 1494-1508). Surabaya.
- Abdullah, R. M. (2021). PENERAPAN STRATEGI PEMASARAN SEBAGAI UPAYA MENINGKATKAN USAHA KECIL DAN MENENGAH DI DESA WAWOANGI KEC. SAMPOIWA DITENGAH PANDEMIC COVID-19. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 76-80.
- J, H. (2009). *Teori Portofolio Dan Analisis Investasi*. Yogyakarta: Universitas Gadjah Mada.
- Malik, E. A. (2021). PROGRAM KEMITRAAN MASYARAKAT USAHA KERIPIK PISANG DI DESA WAOWANGI KECAMATAN SAMPOLAWA. *Community Development Journal: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(1), 72-75.
- Pratiwi, E. T. (2018). Training of Financial Management on Society Self-Helping Agency at Kelurahan Palabusa, Baubau City, Southeast of Sulawesi. *Seminar Nasional dan The 5th Call For Syariah Paper (SANCALL)*. Surakarta.
- Sunariyah. (2011). *Pengantar Pengetahuan Pasar Modal*. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.